

### BAB III

#### METODE PENELITIAN

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Penelitian ini menghasilkan data deskriptif yang berasal dari perkataan dan tingkah laku informan. Selanjutnya, data tersebut diteliti untuk memperoleh gambaran yang sesuai dan komperhensif tentang kebutuhan dan perilaku pencarian informasi informan.

##### **A. Subjek dan Objek Penelitian**

Subjek penelitian ini adalah perempuan hamil atau mengasuh bayi yang berdomisili di Kabupaten Jombang. Objek penelitian adalah kebutuhan dan perilaku pencarian informasi para perempuan tersebut tentang kehamilan dan pengasuhan bayi.

##### **B. Lokasi dan waktu Penelitian**

Lokasi Penelitian adalah Kabupaten Jombang. Waktu pelaksanaan penelitian adalah Mei sampai dengan Desember 2007.

##### **C. Sumber Data**

Sumber data dalam penelitian ini berkaitan erat dengan 2 jenis data yang diambil, yaitu:

### 1. Data primer

Data yang diperoleh langsung dari sumbernya. Dalam penelitian ini data dapat diperoleh secara langsung dari lokasi penelitian dengan cara wawancara kepada informan serta hasil wawancara dengan staf dinas kesehatan dan individu-individu yang dinilai kompeten dalam memberikan informasi yang sesuai.

### 2. Data sekunder

Data yang bukan diusahakan sendiri pengumpulannya oleh peneliti. Data tersebut berupa dokumen, jurnal, arsip, maupun profil kesehatan Kabupaten Jombang yang sesuai dengan kebutuhan penelitian.

## D. Informan Penelitian

Lima informan merupakan sumber data primer dalam penelitian ini. Pemilihan informan adalah berdasarkan pemilihan sampel bertujuan. Informan yang dipilih dalam penelitian ini adalah perempuan yang dianggap bisa menyampaikan informasi yang mantap dan terpercaya untuk penelitian ini. Selain itu, informan juga harus memenuhi kriteria tertentu, yaitu:

1. mengalami masa kehamilan pada tahun 2007.
2. berdomisili dan melaksanakan kegiatan sehari-hari di Kabupaten Jombang.

## E. Teknik Pengumpulan Data

Dalam penelitian ini, teknik pengumpulan data yang digunakan adalah:

### 1. Wawancara

Dalam penelitian ini, wawancara yang dilaksanakan adalah wawancara semi terstruktur. Wawancara dilaksanakan berdasarkan panduan yang telah disusun (lampiran 1). Pelaksanaan wawancara adalah terhadap satu informan pada satu waktu. Wawancara dilaksanakan secara bertatap muka. Lokasi wawancara di tempat tinggal informan atau di rumah orang tua informan. Durasi rata-rata per wawancara dengan informan adalah 40 menit.

Tabel 3.1. Kisi-kisi wawancara

No	Variabel	Sub variabel	Keterangan
1	Kebutuhan informasi	Kebutuhan informasi kehamilan	Ditanyakan pada pertanyaan no 1 & 5, dan dikonfirmasi pada A.1 pada panduan wawancara
		Kebutuhan informasi pegasuhan bayi	Ditanyakan pada pertanyaan 2 & 5, dan dikonfirmasi pada A.2 pada panduan wawancara
2	Sumber informasi	Sumber informasi terekam	Ditanyakan pada pertanyaan no 2 & 4 dan dikonfirmasi pada B.1 & B.2 pada panduan wawancara
		Sumber informasi formal	Ditanyakan pada pertanyaan no. 2 & 4, dan dikonfirmasi pada B.3 & B. 4 pada panduan wawancara
		Sumber informasi	Ditanyakan pada pertanyaan no 2 & 4 dan

		personal	dikonfirmasi pada B.5 & B.9 pada panduan wawancara
3	Pencarian informasi		Ditanyakan pada pertanyaan no. 2 & 4 pada panduan wawancara
4	Hambatan pencarian informasi	Hambatan ketika sedang melaksanakan pencarian informasi	Ditanyakan pada pertanyaan 6 pada panduan wawancara dan dikonfirmasi pada C

## 2. Dokumentasi kepustakaan

Peneliti mempelajari dokumen-dokumen untuk memperkaya data dan informasi untuk penelitian ini. Dokumen tersebut meliputi profil kesehatan Kabupaten Jombang, laporan pelayanan informasi kesehatan Kabupaten Jombang, dan berbagai artikel dari situs, koran, maupun jurnal yang berkaitan dengan topik penelitian. Peneliti menggunakan dokumen-dokumen tersebut sebagai data sekunder yang mendukung pembahasan atas interpretasi hasil wawancara.

## F. Teknik Analisis Data

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan tahapan analisis data kualitatif sebagaimana yang dinyatakan oleh McDrury dalam Moleong (2007: 248). Tahapan analisis yang peneliti lakukan adalah:

1. membaca/ mempelajari data hasil wawancara dan pengamatan, menandai kata-kata kunci yang berkaitan menunjukkan perilaku pencarian informasi.

2. mempelajari kata-kata kunci tersebut dan berupaya menemukan tema-tema yang berasal dari data, dan
3. menggambarkan model perilaku pencarian informasi yang dilaksanakan oleh informan.

